



Opération « Tulipes à Cœur 2019

Retrospective

Les 28 février, 1^{er} et 2 mars 2019

30^{ème}
édition

Tulipes à cœur

Ensemble, luttons contre les leucémies
et l'infarctus du myocarde

6€
le bouquet



30^{ème}
édition

Tulipes à cœur

Ensemble, luttons contre les leucémies
et l'infarctus du myocarde

Les 28 février, 1^{er} et 2 mars 2019

**REVUE DE PRESSE opération
« Tulipes à Cœur 2019 »**

30^{ème}
édition

Tulipes à cœur

Ensemble, luttons contre les leucémies
et l'infarctus du myocarde

Les 28 février, 1^{er} et 2 mars 2019

REVUE DE PRESSE

➤ **l'interview VIDEO SITE M+INFO MULHOUSE**

MULHOUSE PAR... ANNE ARIES +



Anne Aries est chercheur à l'Institut de recherche en Hématologie et Transplantation (IRHT), qui mène des recherches sur les cellules souches. Du jeudi 28 février au samedi 2 mars, l'IRHT organise son opération Tulipes à cœur, qui permet à tous de soutenir et financer la recherche, en s'offrant un bouquet de tulipes.

+ d'infos sur www.irht.fr

PDF

Partageons +



30^{ème}
édition

Tulipes à cœur

Ensemble, luttons contre les leucémies
et l'infarctus du myocarde

Les 28 février, 1^{er} et 2 mars 2019

REVUE DE PRESSE

➤ **La RADIO**



<https://www.francebleu.fr/grand-est/haut-rhin-68>

RADIO

Diffusion mardi 26/02/2019 à 7h20 – l'interview du Dr Drénou

Par Laure BASTERREIX (LB):

7h18 vous êtes sur France Bleu, c'est le moment d'accueillir notre invité ce matin, le Docteur Bernard DRENOU. Bonjour !

Bernard DRENOU (BD) :

Bonjour !

LB: Vous êtes directeur de l'Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation à Mulhouse et vous êtes là, ce matin, pour nous parler de l'Opération Tulipes à Cœur, ça va commencer sur cette fin de semaine. Une opération qui vous permet de pouvoir récolter des fonds pour pouvoir continuer votre travail de recherche. A l'Institut où on travaille notamment sur les cellules souches c'est important pour comprendre le fonctionnement du cœur mais aussi des cancers ?

BD : Oui, alors c'est historique cet Institut a plus de 30 ans et mon prédécesseur le Docteur HENON a commencé à travailler sur les cellules souches. Et les cellules souches on en a tous dans le corps. Elles régénèrent notre sang, elles régénèrent nos cellules. Les plus immatures, les plus jeunes on les trouve dans les embryons et ce que l'on voudrait nous c'est effectivement travailler sur ces cellules souches les plus immatures. En fait il y a deux applications d'un côté peut-être re-fabriquer des nouveaux tissus et c'est comme ça qu'une Start Up était née il y a quelques temps qui travaille sur l'Infarctus du Myocarde, CellProthera. Et puis nous on continue le travail fondamental toujours dans la direction de réparer le cœur mais aussi comprendre les cancers, puisque ces cellules souches malheureusement, (je suis médecin à l'Hôpital de Mulhouse, je m'occupe de l'Hématologie) et malheureusement de temps en temps, ces cellules, elles se portent moins bien et elles tombent en panne et c'est là qu'on a ces fameuses leucémies qu'on traite tous les jours.

LB : Alors malheureusement la Recherche a toujours besoin de financements et donc vous avez créé avec cet Institut cette Opération Tulipes à Cœur, expliquez-nous comment cela fonctionne.

BD : Alors cette opération Tulipes à Cœur fête sa 30^{ème} année, sa 30^{ème} Opération. Ce sera jeudi, vendredi et samedi matin, c'est-à-dire la veille de la fête des Grand-Mères... (Rires)

LB : Ah ben oui, c'est une bonne occasion ! (rires)

BD : Oui, (rires) c'est une bonne occasion ! Hé bien cette Opération consiste à vendre des bouquets sur différents sites, alors dans le Haut-Rhin c'est bien sûr dans les supermarchés, mais aussi sur la voie publique, dans les villages et un peu partout. On va également dans les supermarchés du côté de Belfort et de Montbéliard. Donc ça va de Belfort/Montbéliard à Neuf-Brisach en passant par Colmar et bien sûr toute la région de Mulhouse. Et ce sont les bénévoles qui sont là et qui s'organisent entre eux, il y aura 45 000 bouquets à vendre avec 1 400 bénévoles qui porteront le petit logo de la Tulipe, du bouquet de Tulipes et le tampon officiel de la préfecture.

LB : Oui, donc quand on croise l'un de ces points de ventes on achète un bouquet de Tulipes pour 6 Euros, et l'intégralité des fonds vous revient donc grâce à cette Opération Tulipes à Cœur ?

<https://www.francebleu.fr/grand-est/haut-rhin-68>

Diffusion mardi 26/02/2019 à 7h20 – l'interview du Docteur Drénou

BD : Oui, ces fonds, l'année dernière, ont permis de faire fonctionner le tiers de notre budget.

130 000 Euros ont été collectés pendant cette opération tulipes à cœur. Ça fait 45 000 bouquets à 6 Euros (on négocie très cher le prix d'achat de nos tulipes) parce qu'on veut que l'action des bénévoles et des acheteurs soit le plus profitable immédiatement.

LB: Oui et comme vous le disiez, c'est vrai que cela va faire un beau cadeau pour la fête des Grand-Mères, et ça fera une belle occasion en plus de faire plaisir aux Mamies avec un beau bouquet de tulipes.

BD : Voilà, c'est ça ! Et puis on a essayé vendredi dernier de regrouper les élus et les organisateurs bénévoles parce que, certains, ça fait 30 ans qu'ils aident tous les ans, tous les ans et on a essayé de se regrouper un petit peu, ceux qui organisent, parce qu'il y en a qui organisent dans chacun des supermarchés pour que les autres puissent venir faire une permanence pendant une heure, deux heures, chacun avec ce qu'il peut, de manière à proposer ces bouquets au public.

LB: Voilà, on sa salue, c'est vrai le travail de tous ces bénévoles qui sont engagés. On va rappeler donc cette Opération Tulipes à Cœur, vous pouvez trouver plein de points de collecte le jeudi, vendredi et samedi, vous achetez un bouquet et vous aidez la recherche, pour le développement, pour le travail sur les cellules souches mais aussi pour les compréhensions du cancer, des leucémies.

Merci beaucoup Bernard DRENOU d'avoir été avec nous ce matin !

BD : Merci à vous !

LB: Et n'hésitez pas, faites une bonne action et en plus vous faites plaisir à quelqu'un en offrant ce bouquet !



<https://www.francebleu.fr/emissions/l-idee-de-sortie-de-france-bleu-elsass/elsass/l-idee-de-sortie-de-france-bleu-elsass-194>

RADIO

Diffusion lundi 25/02/2019 à 9h45 - l'interview en alsacien traduite de Monsieur Bohler, bénévole

Par Jonathan Wahl (JW)

Bonjour nous sommes sur France Bleu Elsass avec Paul, comment allez-vous ?

Paul Bohler (PB) :

Bonjour, ça va très bien, avec ce beau temps !

JW : Vous êtes avec nous à la radio pour parler de l'opération « tulipes à cœur » qui se déroulera du jeudi 28 février au samedi 2 mars 2019, cela fait déjà 30 ans qu'elle existe n'est-ce pas ?

PB : oui absolument, c'est le Docteur Hénon qui l'a commencée en 1990 pour l'IRHT, Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation à Mulhouse, Hôpital du Hasenrain. Il en a été le directeur de 1987 à 2018 et c'est le Docteur Drénou qui depuis a pris la relève.

JW : C'est donc pour une bonne cause qu'il acheter des tulipes, n'est-ce pas ?

PB : Oui, tout l'argent des ventes est affecté à la recherche, notamment la régénération des cellules souches dans le cas d'infarctus du myocarde et pour lutter contre la maladie « la leucémie.

JW : Comment peut-on vous soutenir, simplement en achetant des fleurs et où ?

PB : Elles sont vendues par bouquet, on peut en acheter plusieurs d'ailleurs c'est la fête des grands-mères dimanche. Un bouquet coûte 6 euros. Il y a 1400 bénévoles et plus de 200 points de ventes du Sud Alsace à Colmar, Guebwiller, Mulhouse, Sundgau, Montbéliard Belfort.

JW : Où par exemple ? (vous pouvez citer des noms, sans problème)

PB : Les bénévoles font du porte à porte dans les villages ou tiennent des points de vente ou stands dans les magasins, par exemple Cora, Leroy Merlin, Botanic, Super U, où ils proposent les tulipes. De nombreuses enseignes nous soutiennent.

JW : Tout cela est expliqué sur le site internet ?

Oui, c'est sur le site [irht.fr/comprendre/irht-tulipes à cœur](http://irht.fr/comprendre/irht-tulipes-a-coeur), mais si vous tapez « tulipes à cœur » sur internet, vous trouverez.

JW : Merci pour toutes ces informations, vous trouverez le lien de l'IRHT en ligne sur notre site, de toute façon.

PB : C'est très gentil de votre part, merci beaucoup.

JW : Ce sont donc 1400 bénévoles mobilisés pour cette opération, et combien de bouquets de tulipes sont vendus chaque année ?

PB : 45 000 bouquets seront en vente cette année.

PW : et 4 millions d'Euros en 30 ans ?

PB : En effet, plus de 4 millions d'Euros ont été collectés pour cette recherche en 30 ans.

JW : C'est super, Paul, pour une cause comme celle-là, on ne peut que vous soutenir, nous vous souhaitons bonne chance pour les ventes, un grand merci et beaucoup de ventes pour aider les malades.

PB : C'est très gentil de votre part, merci à vous.



<https://soundcloud.com/user-388338290/nosta-mulhouse-010319-072943/s-rDJJZ>

Diffusion mardi 01/03/2019 – l'interview du Docteur Drénou

Par David MADINIER (DM) :

Tout d'abord faire une fleur à la Recherche, c'est la proposition renouvelée depuis hier et jusqu'à demain à travers l'Opération Tulipes à Cœur. Opération qui souffle cette année ses 30 bougies, au profit de l'IRHT, l'Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation de Mulhouse qui mène de nombreux projets de recherches fondamentales donc sur les maladies cardiaques et les cancers du sang en particulier. Il y a un notamment travail sur un projet du Syndrome Myélodysplasique (SMD).

Les précisions du Docteur Bernard DRENOU, le patron de l'Institut.

Bernard DRENOU (BD) :

Alors si vous soulez le point de rencontre entre ces sujets c'est la cellule souche, et cette cellule souche, de temps en temps, malheureusement, elle tombe en panne. Il y a des gènes qui cassent à l'intérieur, ça s'appelle d'abord un « pré-cancer » puis, un cancer, et le cancer du sang qu'on connaît le plus c'est les leucémies. Eh bien, et avant d'être Leucémie quelques fois on est Myélodysplasie. Ces syndromes Myélodysplasiques sont des espèces de syndromes pré-leucémiques. Et évidemment, l'échéance vient, ils ne fabriquent plus... les cellules souches ne sont plus capables de fabriquer du sang normalement, et donc ils vont avoir de l'anémie, de la baisse des défenses immunitaires etc.

DM : Donc l'Opération Tulipes à Cœur, au profit de la recherche sur les maladies sanguines et les maladies cardiaques, se tient jusqu'à demain soir à travers le Haut-Rhin

30^{ème}
édition

Tulipes à cœur

Ensemble, luttons contre les leucémies
et l'infarctus du myocarde

Les 28 février, 1^{er} et 2 mars 2019

REVUE DE PRESSE

➤ **La PRESSE QUOTIDIENNE REGIONALE**



Construire, rénover, aménager



ANDELNANS

La collecte finance un tiers du budget du labo

Danielle Idelon Bénévole de l'opération « Tulipes à cœur »

VU 42 FOIS | LE 02/03/2019 À 05:00 | MIS À JOUR LE 11/04/2019 À 16:59 | 0 RÉAGIR |    



<https://www.estrepublicain.fr/edition-belfort-hericourt-montbeliard/2019/03/02/la-collecte-finance-un-tiers-du-budget-du-labo>

**PRESSE
QUOTIDIENNE
REGIONALE**

<https://www.estrepublikain.fr/edition-belfort-hericourt-montbeliard/2019/03/02/la-collecte-finance-un-tiers-du-budget-du-labo>

Depuis le 28 février et jusqu'au 2 mars, une équipe de douze bénévoles fait vivre la trentième édition de l'opération « Tulipes à cœur » au centre commercial Cora, à Andelnans. Des bouquets de fleurs sont vendus pour financer la recherche contre le cancer. Danielle Idelon, bénévole, explique la démarche.

À quel laboratoire sera reversée la somme générée par cette vente ?

Les fonds iront à l'Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation (IRHT). C'est un laboratoire basé à Mulhouse, spécialisé dans les recherches sur les cancers du sang et de moelle, mais aussi sur l'infarctus du myocarde.



**PRESSE
QUOTIDIENNE
REGIONALE**

Qui sont les bénévoles qui participent à cette opération ?

Nous sommes douze et ce sont pour la plupart des amies à moi, ou bien des connaissances du service d'hématologie.

Tous les ans, nous nous retrouvons entre habituées.

Combien de bouquets espérez-vous vendre sur les trois jours ?

Au total, 45 000 bouquets doivent être vendus en Alsace et sur le Territoire de Belfort. Ici, à Andelnans, nous avons 625 bouquets à écouler.

Les fonds récoltés constituent-ils une part significative du budget de fonctionnement du laboratoire ?

Oui, c'est une collecte très importante : l'année dernière, elle a permis de financer presque un tiers du budget de recherche.

Propos recueillis par Valentin DESPRÉS

PRESSE QUOTIDIENNE REGIONALE



Tulipes à cœur, 30 ans de soutien

La 30^e édition de l'opération Tulipes à cœur se tiendra du 28 février au 2 mars. L'occasion pour les chercheurs de l'Institut de recherche en hématologie et transplantation de faire le point sur l'avancée de leurs recherches. Au centre de leurs préoccupations : les cellules souches.

L'opération Tulipes à cœur célèbre cette année sa 30^e édition. Elle est organisée par l'Institut de recherche en hématologie et transplantation (IRHT) de Mulhouse. L'occasion pour les trois chercheurs de ce laboratoire de faire un point sur l'avancée de leurs recherches scientifiques.



Dans l'un des laboratoires de recherche, Léo Christmancher met au point un test de diagnostic sur le lymphome. Elle est stagiaire dans l'équipe du Dr Barbet.

Depuis sa création, l'IRHT est spécialisé dans l'étude des cellules souches. Trois scientifiques ont eu charge des axes de développement, avec pour chacun des missions de la laboratoire hématologique. Romain Barbet étudie par exemple depuis 2012 les syndromes myélodysplastiques, un cancer du sang.

« Nous sommes en train de valider nos résultats scientifiques. Ils concernent principalement le processus de régénération des cellules souches. Elle est absente chez les malades atteints avec leur accord, et qui sont suivis par le Dr Barbet. La sève une année de plus deux ans. Cette pratique entre dans le processus de régénération des cellules souches menaçant du fait

de cette maladie - dans l'écoulement des recherches, cette pratique est sûre, selon ce chercheur, au

niveau de la membrane de la cellule. « Elle a un fort potentiel thérapeutique », précisait l'ancien chef de service.



Les trois chercheurs qui collaborent : Anne Arles, Romain Barbet et Rachid Lahmi.

Un nouveau directeur

L'Institut de recherche en hématologie et transplantation a été fondé en 1987 par le Dr Philippe Hénon, qui l'a dirigé pendant 30 ans. Depuis 2018, c'est le Dr Bernard Dréno, connu aussi en tant que directeur de service clinique et de laboratoire du département d'hématologie du CHU de Mulhouse (Groupe hospitalier de la région de Mulhouse et Sud-Alsace).



Le Dr Bernard Dréno dirige l'IRHT depuis 2018.

« Nous allons continuer à développer nos recherches en cours, à savoir la cellule souche comme outil de réparation pour la leucémie. Pour accéder cette maladie, le geste de sang est un moyen de diagnostic fiable. « Le médian rapide qui - l'année est élevée par une anomalie des globules (un des symptômes) et n'est pas une tumeur pour le personnel d'équipe. Il convient de surveiller son évolution. « L'IRHT continue à explorer les potentialités moléculaires de ces cellules souches.

« Nous poursuivons des efforts de recherche »

La médecine régénérative est devenue d'actualité. Une réserve de cellules souches de petite taille baptisées VSEs a été découverte dans le sang de cordon ombilical. « Il n'y a pas

Des avancées pour la médecine régénérative

Le travail de recherche des cellules souches chez l'adulte a été confié au Dr Rachid Lahmi, directeur en biologie moléculaire. « Ces cellules souches sont rares et dormantes. Elles peuvent arriver dans le sang, le cordon ombilical justifié en tant que la mère le moelle osseuse. Le cœur. Aujourd'hui, ces cellules souches VSEs sont cultivées à partir de cellules humaines, c'est une nouvelle avancée. On se trouve à l'avant-garde de la médecine régénérative.

de, donc celui de Mulhouse. Ces VSEs offrent un potentiel de traitement thérapeutique cellulaire. « Le chercheur étudie depuis quatre ans ce axe de recherche. « Nous avons trouvé une méthode pour isoler cette cellule souche VSEs à partir de son génome et identifier les différents gènes qui la composent. « Deux jours sont nécessaires pour isoler la culture et ainsi connaître les propriétés. « Le but de notre programme est de concevoir des programmes pour l'adapter dans le futur à d'autres maladies de la médecine régénérative.

Avec l'arrivée du Dr Dréno à la direction de l'IRHT, ce chercheur poursuit toujours, avec l'accord des patients, pour savoir si les travaux à partir de prélèvements de sang à l'avant-garde de la médecine régénérative.

Des bénévoles toujours prêts

Pas loin de 1200 bénévoles seront mobilisés pendant les trois jours de vente de cette nouvelle édition de Tulipes à cœur. Parmi eux, Jean Greiner et Edith Bellard. Ils font partie des pionniers qui ont démarré ce projet pour vendre les bouquets Tulipes à cœur. Jean Greiner se souvient avec émotion des liens qu'il entretient depuis les débuts avec l'équipe du Dr Hénon. « Moment très agréable de ces premières années et de la volonté de la maladie de Hédon, à partir de 1980. Trois ans plus tard, elle est devenue en 1983, mais pas de cette manière. « Pour ce bénévolat, une implication dans cette opération est évidente. « Il l'a suivi plusieurs fois, le me dais d'être là.



Jean Greiner a sa tactique pour vendre les bouquets.

d'activation clinique de ce projet nous poursuivons nos efforts de recherche pour mieux comprendre leurs mécanismes. Pour l'instant, nous sommes capables de les isoler et les cultiver. Nous allons approfondir cette phase pour déterminer s'il existe un lien entre la leucémie et les VSEs.

Le dernier axe de recherche concerne le traitement pour lutter contre l'insuffisance cardiaque. « Nous sommes dans la phase 2 de ce projet. Nous sommes capables de caractériser les cellules de la moelle épinière, un processus appelé à partir de cellules des patients. « C'est un programme que nous développons avec le start-up de biotechnologie médicale mulhousienne CellSphera. »

elles sont soignées ou non et si elles moent. Le but thérapeutique est d'adapter les traitements en chimiothérapie.

Des gènes identifiés

Le Dr Anne Arles a, elle, en charge les travaux relatifs à la médecine cellulaire cancéreuse. Un axe qui permet toujours, à partir de prélèvements de cellules souches (sang et de cordon ombilical), d'étudier le rôle de la médecine cellulaire cancéreuse. « Ces recherches concernent l'insuffisance cardiaque sévère qui entraîne la perte de cellules souches saine à leur meilleur développement. Ce qui entraîne une atrophie du muscle cardiaque. Le but est de régénérer les tissus cardiaques. Ils sont prélevés des cellules souches. « Pour l'instant, l'IRHT a accompagné les premiers essais de ces types de cellule, à l'Hôpital de Mulhouse, sur sept patients atteints d'infarctus du myocarde. « Ces cellules CD34+ qui ont augmenté de ces axes de recherche. « Notre projet est d'étudier la régénération in vitro de ces cellules souches, dans l'optique de

développer de nouvelles thérapies. Nous devons être biologiste, nous avons mis au point un protocole qui permet de les isoler et de les purifier. Nous les analysons pour trouver des marqueurs caractéristiques. Nous avons identifié l'un des gènes caractéristiques indépendamment au développement cardiaque », précise Anne Arles, docteur en biochimie et biologie moléculaire.

Pour cet axe de développement, l'IRHT est partenaire avec le start-up du Dr Hénon CellProtera, pour la partie recherche de manipulation sur les cellules de cellules souches cancéreuses. Pour ces chercheurs, pas question de rester dans le confort de l'emploi. Des échanges ont lieu avec, entre autres, le Centre hospitalier universitaire (CHU) de Strasbourg. Et le Dr Barbet de conclure : « Grâce à l'opération Tulipes à cœur créée par le Dr Hénon, nous avons mis l'hémato en contact de ce dispositif de recherche. C'est important pour nous.

James - Sabine HARTMANN Photos : David STÜTZER

POUR WEB : Voir notre site et notre page sur le site www.lalsace.fr

Pour soutenir l'IRHT

- L'opération Tulipes à cœur se tiendra le 28 février puis les 1^{er} et 2^e mars 2019 dans les locaux de l'Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation de Mulhouse et de la région de Mulhouse et Sud-Alsace, de 10h à 18h.
- 200 points de vente sont prévus sur ce territoire. La liste est disponible sur : www.lalsace.fr/operation-tulipes-a-coeur
- 400 bouquets, au prix de 4€, seront proposés.
- 400 bouquets, au prix de 4€, seront proposés.
- 400 bouquets, au prix de 4€, seront proposés.
- 400 bouquets, au prix de 4€, seront proposés.

française. « 1200 bénévoles seront mobilisés durant ces trois jours. Il y a un grand nombre de bénévoles, mais nous nous sommes en charge les axes de développement de la médecine régénérative. Les chercheurs de ce laboratoire de biologie moléculaire, Romain Barbet étudie par exemple depuis 2012 les syndromes myélodysplastiques, un cancer du sang. « Avec nous, nous avons trouvé une méthode pour isoler la culture et ainsi connaître les propriétés. « Le but de notre programme est de concevoir des programmes pour l'adapter dans le futur à d'autres maladies de la médecine régénérative. « Deux jours sont nécessaires pour isoler la culture et ainsi connaître les propriétés. « Le but de notre programme est de concevoir des programmes pour l'adapter dans le futur à d'autres maladies de la médecine régénérative.

Extraits du journal L'ALSACE vendredi 22 février et des DNA samedi 23 février 2019

MARCHE 23 FÉVRIER 2019

MULHOUSE SUD ALSACE

DNA 45

SANTÉ Tulipes à cœur

30 ans de soutien

La 30^e édition de l'opération Tulipes à cœur se tiendra du 28 février au 2 mars. L'occasion pour les chercheurs de l'Institut de recherche en hématologie et transplantation de faire le point sur l'avancée de leurs recherches. Au centre de leurs préoccupations : les cellules souches.



Dans l'un des laboratoires de recherche, Léo Christmancher met au point un test de diagnostic sur le lymphome. Elle est stagiaire dans l'équipe du Dr Barbet.

L'opération Tulipes à cœur célèbre cette année sa 30^e édition. Elle est organisée par l'Institut de recherche en hématologie et transplantation (IRHT) de Mulhouse. L'occasion pour les trois chercheurs de ce laboratoire de faire un point sur l'avancée de leurs recherches scientifiques.

Depuis sa création, l'IRHT est spécialisé dans l'étude des cellules souches. Trois scientifiques ont eu charge des axes de développement, avec pour chacun des missions de la laboratoire hématologique. Romain Barbet étudie par exemple depuis 2012 les syndromes myélodysplastiques, un cancer du sang.

« Nous sommes en train de valider nos résultats scientifiques. Ils concernent principalement le processus de régénération des cellules souches. Elle est absente chez les malades atteints avec leur accord, et qui sont suivis par le Dr Barbet. La sève une année de plus deux ans. Cette pratique entre dans le processus de régénération des cellules souches menaçant du fait

de cette maladie - dans l'écoulement des recherches, cette pratique est sûre, selon ce chercheur, au

niveau de la membrane de la cellule. « Elle a un fort potentiel thérapeutique », précisait l'ancien chef de service.

Des avancées pour la médecine régénérative

Le travail de recherche des cellules souches chez l'adulte a été confié au Dr Rachid Lahmi, directeur en biologie moléculaire. « Ces cellules souches sont rares et dormantes. Elles peuvent arriver dans le sang, le cordon ombilical justifié en tant que la mère le moelle osseuse. Le cœur. Aujourd'hui, ces cellules souches VSEs sont cultivées à partir de cellules humaines, c'est une nouvelle avancée. On se trouve à l'avant-garde de la médecine régénérative.

de, donc celui de Mulhouse. Ces VSEs offrent un potentiel de traitement thérapeutique cellulaire. « Le chercheur étudie depuis quatre ans ce axe de recherche. « Nous avons trouvé une méthode pour isoler cette cellule souche VSEs à partir de son génome et identifier les différents gènes qui la composent. « Deux jours sont nécessaires pour isoler la culture et ainsi connaître les propriétés.

Pour cet axe de développement, l'IRHT est partenaire avec le start-up du Dr Hénon CellProtera, pour la partie recherche de manipulation sur les cellules de cellules souches cancéreuses. Pour ces chercheurs, pas question de rester dans le confort de l'emploi. Des échanges ont lieu avec, entre autres, le Centre hospitalier universitaire (CHU) de Strasbourg. Et le Dr Barbet de conclure : « Grâce à l'opération Tulipes à cœur créée par le Dr Hénon, nous avons mis l'hémato en contact de ce dispositif de recherche. C'est important pour nous.

James - Sabine HARTMANN Photos : David STÜTZER

Pour soutenir l'IRHT

- L'opération Tulipes à cœur se tiendra le 28 février puis les 1^{er} et 2^e mars 2019 dans les locaux de l'Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation de Mulhouse et de la région de Mulhouse et Sud-Alsace, de 10h à 18h.
- 200 points de vente sont prévus sur ce territoire. La liste est disponible sur : www.lalsace.fr/operation-tulipes-a-coeur
- 400 bouquets, au prix de 4€, seront proposés.
- 400 bouquets, au prix de 4€, seront proposés.
- 400 bouquets, au prix de 4€, seront proposés.
- 400 bouquets, au prix de 4€, seront proposés.

française. « 1200 bénévoles seront mobilisés durant ces trois jours. Il y a un grand nombre de bénévoles, mais nous nous sommes en charge les axes de développement de la médecine régénérative. Les chercheurs de ce laboratoire de biologie moléculaire, Romain Barbet étudie par exemple depuis 2012 les syndromes myélodysplastiques, un cancer du sang. « Avec nous, nous avons trouvé une méthode pour isoler la culture et ainsi connaître les propriétés. « Le but de notre programme est de concevoir des programmes pour l'adapter dans le futur à d'autres maladies de la médecine régénérative.

« Deux jours sont nécessaires pour isoler la culture et ainsi connaître les propriétés. « Le but de notre programme est de concevoir des programmes pour l'adapter dans le futur à d'autres maladies de la médecine régénérative.

James - Sabine HARTMANN Photos : David STÜTZER

Des bénévoles toujours prêts

Pas loin de 1200 bénévoles seront mobilisés pendant les trois jours de vente de cette nouvelle édition de Tulipes à cœur. Parmi eux, Jean Greiner et Edith Bellard. Ils font partie des pionniers qui ont démarré ce projet pour vendre les bouquets Tulipes à cœur. Jean Greiner se souvient avec émotion des liens qu'il entretient depuis les débuts avec l'équipe du Dr Hénon. « Moment très agréable de ces premières années et de la volonté de la maladie de Hédon, à partir de 1980. Trois ans plus tard, elle est devenue en 1983, mais pas de cette manière. « Pour ce bénévolat, une implication dans cette opération est évidente. « Il l'a suivi plusieurs fois, le me dais d'être là.



Jean Greiner a sa tactique pour vendre les bouquets.

d'activation clinique de ce projet nous poursuivons nos efforts de recherche pour mieux comprendre leurs mécanismes. Pour l'instant, nous sommes capables de les isoler et les cultiver. Nous allons approfondir cette phase pour déterminer s'il existe un lien entre la leucémie et les VSEs.

Le dernier axe de recherche concerne le traitement pour lutter contre l'insuffisance cardiaque. « Nous sommes dans la phase 2 de ce projet. Nous sommes capables de caractériser les cellules de la moelle épinière, un processus appelé à partir de cellules des patients. « C'est un programme que nous développons avec le start-up de biotechnologie médicale mulhousienne CellSphera. »



Jean Greiner a sa tactique pour vendre les bouquets.



Edith Bellard espère cette année pouvoir vendre des bouquets.

« Deux jours sont nécessaires pour isoler la culture et ainsi connaître les propriétés. « Le but de notre programme est de concevoir des programmes pour l'adapter dans le futur à d'autres maladies de la médecine régénérative.

James - Sabine HARTMANN Photos : David STÜTZER



Martine et Guy Demouges, Marie-Christine et Paul Bohler.

PHOTO DNA

Les 28 février, le 1^{er} et le 2 mars, la trentaine de bénévoles de l'opération Tulipes à cœur étaient présents dans trois magasins à Morschwiller-le-bas : La poste, Leroy Merlin et aussi chez Botanic. Il s'agit de la 30^e édition initiée par l'Institut de recherche en hématologie et transplantation (IRHT). Cette association reconnue d'utilité publique a été créée en 1994 par le D^r Hénon et est dirigée actuellement par le D^r Drénou. L'IRHT axe ses recherches sur la leucémie et

le développement des cellules souches pour régénérer le muscle cardiaque pour les victimes d'infarctus. En tout, 1400 bénévoles sont répartis sur 200 magasins dans le sud de l'Alsace ainsi que Belfort et Montbéliard et ont vendus de magnifiques bouquets de tulipes à 6€. Il s'agit d'une bonne occasion d'embellir la maison et de faire une bonne action. L'intégralité des produits de la vente iront pour la recherche.

L.B.

PRESSE QUOTIDIENNE REGIONALE

L'IRHT fait une fleur aux bénévoles de Tulipes à cœur

Depuis trente ans, ils sont des centaines de bénévoles à participer à l'opération Tulipes à cœur. Cela méritait bien une grande fête amicale sur le campus de la Fonderie.

Elles et ils étaient très nombreux à avoir répondu à l'invitation de l'équipe de chercheurs de l'Institut de recherche en hématologie et transplantation (IRHT) de Mulhouse, créé en 1994 par le Dr Hénon, dirigé aujourd'hui par le Dr Drénou. Une soirée sur le campus de la Fonderie destinée à remercier toutes celles et ceux qui, depuis trente ans, répondent à l'appel de l'opération Tulipes au cœur, qui fêtera ce week-end et durant trois jours sa 30^e édition. Comme le soulignait, en préambule de cette cérémonie, la présidente du conseil d'administration de l'IRHT, Antoinette Schackis, « certains d'entre vous nous accompagnent depuis trente ans, d'autres sont partis et d'autres sont arrivés, mais la liste de nos bénévoles n'a cessé de progresser au fil des ans. Il est pour nous essentiel de vous savoir à nos côtés, notamment pour



Un moment convivial offert aux bénévoles pour le 30^e anniversaire de l'opération Tulipes à cœur.

Photos L'Alsace/J.-M.V.

cette opération particulièrement mobilisatrice. C'est pourquoi nous souhaitons marquer cette 30^e édi-

tion en organisant un moment convivial pour vous remercier de votre engagement au côté de l'IRHT ».

Un engagement citoyen

La soirée a été aussi l'occasion pour les élus aux niveaux local, départemental et régional de réaffirmer leur soutien à cet institut qui, comme le soulignait Lara Million, vice-présidente du conseil départemental du Haut-Rhin et de Mulhouse Alsace agglomération, « conduit la recherche toujours plus haut, toujours plus fort et toujours plus vite ». Quant au Dr Drénou, il a salué

l'effort et l'enthousiasme de ses chercheurs, mais aussi celui des bénévoles et des généreux donateurs, rappelant que, l'an passé, « l'opération Tulipes à cœur avait permis une collecte finançant presque un tiers du budget de fonctionnement de l'institut pour l'année 2018 ». Un véritable engagement citoyen et une mobilisation de chaque instant qui méritaient bien d'être salués.

Jean-Marie VALDER

RENDEZ-VOUS La 30^e édition de Tulipes à cœur se déroulera les 28 février, 1^{er} et 2 mars. Renseignements sur le site www.irht.fr



Les bénévoles étaient très nombreux à la Fonderie. Photo L'Alsace

**PRESSE
QUOTIDIENNE
REGIONALE**

SOLIDARITÉ

Dites-le

L'opération Tulipes à cœur,
du 28 février au 2 mars

La 30^e édition de l'opération Tulipes à cœur, organisée par l'Institut de recherche en hématologie et transplantation (IRHT) de Mulhouse, aura lieu du 28 février au 2 mars. Dans le Sundgau, l'opération est relayée par des bénévoles qui proposeront les bouquets de tulipes au prix de 6 €.

ALTKIRCH. Les bouquets seront proposés pendant les marchés de 8 h à 12 h. Tout d'abord, jeudi 28 février au marché hebdomadaire, stand au début de la rue Charles-de-Gaulle, devant la pharmacie Randé, puis samedi 2 mars au marché rural, place de la Halle au blé.

CARSPACH. Jeudi 28 février, vendredi 1^{er} et samedi 2 mars, les tulipes seront proposées de 8 h à 12 h devant l'épicerie Runser et sur le parking devant l'ancien presbytère.

HIRSINGUE. Jeudi 28 février et vendredi 1^{er} mars, à partir de 15 h (au supermarché Leclerc), et samedi 2 mars, dès 8 h, par l'amicale des donateurs de sang. Les points de vente se situeront : parking de la pharmacie, Leclerc et aux endroits habituels.

ILLFURTH. Plusieurs points de vente de bouquets de tulipes seront mis en place dans le village samedi 2 mars : de 6 h 45 à 12 h devant la boulangerie Muller, de 8 h à 12 h au Crédit mutuel, de 9 h à 12 h devant la pharmacie, de 8 h à 12 h au Car-



Les bouquets de tulipes seront proposés à 6 € au profit de l'IRHT de Mulhouse.

Archives L'Alsace.

refour, de 7 h 30 à 12 h à la Gourmandise.

ILLTAL. Vendredi 1^{er} et samedi 2 mars, les membres des donateurs de sang d'Iltal passeront dans les foyers pour proposer les bouquets.

SEPOIS-LE-BAS. Samedi 2 mars de 8 h 30 à 12 h, les donateurs de sang de Seppois-le-Bas proposeront les tulipes devant la pharmacie à Seppois-le-Bas et devant l'Intermarché de Seppois-le-Haut.

TRAUBACH-LE-BAS. Les bénévoles proposeront les bouquets en porte à porte dans les foyers du jeudi 28 février au samedi 2 mars.

Un randonneur à vélo dégoûté :

« Ce petit mois de février qui lentement nous quitte est bien guilleret ! Oui, la terre se réchauffe. Rappelez-vous ! L'hiver autrefois attirait sur l'Europe des vents glacés qui pétrifiaient la campagne. Avec lui, vaillants que nous étions, nous allions à vélo une fois par semaine. Nous étions prêts à nous laisser amputer les pieds et les mains par le froid, étions obligés d'uriner sur les cassettes qui gelaient et refusaient tout service. Le pire venait après, quand, rendu à la douceur du foyer, le sang en revenant dans les extrémités bleuies nous arrachait des hurlements et des grimaces.

Les routes se sont asséchées sous un soleil qui allonge sa course. Il est venu le temps de relever le

vent du guidon et de prendre le vent en pleine poitrine. On va moins vite qu'autrefois, c'est sûr, mais on voit mieux. Et que voit-on ? Dans les fossés où l'herbe est courte et racornie, sur les talus pelés, dans les taillis dépouillés, les paquets de cigarettes, les canettes en alu, les bouteilles en plastique, les sacs-poubelles, etc. festonnent. La guirlande des déchets est illimitée.

Le regard du cycliste, qui rase la campagne à 20 kilomètres à l'heure, en fait chaque année en cette période un inventaire consternant et pénible. Ce sont nos mœurs, n'est-ce pas ? Sous peu, le vent balayera tout ça, la pluie délavera et le soleil ratatinera. Et à la fin, nous aussi serons dans la terre parmi nos papiers et nos plastiques. »

Bourses

Aux organisateurs : pour paraître dans cette rubrique, il suffit de s'inscrire sur le site de L'Alsace. Pour sortir. On peut demander un accès privilégié gratuit sur : www.lalsace.fr/organisateur

CE WEEK-END

ASPACH. Samedi 2 mars, de 9 h à 16 h, l'association la Farandole des assistantes maternelles organise sa 21^e bourse aux vêtements enfants, printemps-été, jouets et articles de puériculture (printemps - été) à la salle polyvalente d'Aspach. Près de 8700 articles seront proposés à la vente. Les vêtements sont propres, en bon état, et de mode actuelle. Ils sont triés par taille, et séparés fille/garçon. Tous les jouets et articles de puériculture sont testés et complets, tél. 03.89.40.66.78 et <http://lafarandoledeassmat.free.fr/>

LE WEEK-END PROCHAIN

ILLFURTH. Samedi 9 mars, de 9 h

à 15 h, bourse aux vêtements enfants, jouets et matériel de puériculture, organisée par l'association de parents d'élèves, Apesi, du secteur d'Illfurth, à la salle polyvalente.

Prochains rendez-vous
MARS

Le 16 : Koestlach (bourse enfants du Ram Ferrette), tél. 03.89.08.24.06.

Le 17 : Carspach (bourse vêtements, jouets, puériculture, du FC Saint-Georges Carspach), tél. 06.71.16.27.34 ; **Wahlbach** (bourse vêtements, jouets, puériculture, de Wahlbach patrimoine).

AVRIL

Le 7 : Retzwiller (bourse pour enfants de l'association Les petites souris de Retz), tél. 06.17.16.01.17 ; **Hirtzbach** (bourse toutes collections de l'association des Collectionneurs de Hirtzbach), tél. 06.07.34.72.72.

L'ALSACE

PRESSE
QUOTIDIENNE
REGIONALE

Marchés aux puces

CE WEEK-END

HIRSINGUE. Le kids puces, de l'Als Hirsingue, dimanche

PROCHAINS
RENDEZ-VOUS

Le 24 mars : Ottenne (marché

ORSCHWIHR

« Tulipes à cœur » : trente ans d'engagement

Cette année encore l'IRHT (Institut de recherche en hématologie et transplantation) de Mulhouse organise son opération Tulipes à cœur. Des bénévoles proposeront des bouquets de tulipes ce vendredi 1^{er} mars, de 8 h 30 à 12 h 30 et de 15 h à 18 h, devant la boucherie Koli-frath, 29 Grand-rue à Orschwihr.

Anniversaires

L'Alsace présente ses vœux aux personnes suivantes qui fêteront leur anniversaire en mars à Orschwihr.

Le 1^{er} : Angèle Kritter, 89 ans. **Le 14** : Henri Gsell, 79 ans. **Le 19** : Marthe Brauneisen, 84 ans. **Le 24** : Adèle Habermacher, 85 ans ; Joséphine Braun, 79 ans.



Lors du premier rassemblement, le mois dernier, un panneau de coquelicots, réalisé par Anny, décorait une partie du cloître.

Archives L'Alsace

QUILLES

Challenge du conseil départemental

Le championnat a laissé la place au challenge du conseil départemental.

Pour les quarts de finale, pour le secteur de Guebwiller, deux équipes sur trois sont qualifiées (Ungersheim et Jungholtz) pour le tour suivant, à savoir les demi-finales qui auront lieu le

5 avril et la finale le 7 avril.

En zone sud : Ungersheim-Hombourg, 6 à 0, 1246 à 1185. Jungholtz-Les Douze, 6 à 0, 1420 à 1215. En zone nord Logelheim-Fessenheim, 4 à 2, 1326 à 1293.

Le week-end prochain aura lieu la 15^e journée de championnat.

03.89.76.31.48 ou par courriel à val-linthal@orange.fr

Sortie

Les carrières d'Orschwihr

Le Club vosgien de Guebwiller propose une randonnée samedi après-midi 2 mars, au départ d'Orschwihr. L'itinéraire pédestre mènera vers les carrières d'Orschwihr par la chapelle Saint-Wolfgang ; retour par Begholtz-Zell, la chapelle et le Pèlerinage de l'Oelberg, l'église Saint-Benoit et le village. Durée trois heures, 8,5 kilomètres et 350 mètres de dénivelé. Rendez-vous sur le parking des espaces verts, route de Colmar à Guebwiller (en face du cimetière) ; départ à 13 h 30 en covoiturage. Autre rendez-vous à 13 h 45 à Orschwihr, parking rue du Bollenberg. Renseignements auprès du responsable de cette sortie, Edwige Vandermarker, Tél. 06.77.01.83.98.

ENGAGEMENT

Ces bénévoles qui sont sur le pont depuis des décennies

La 30^e édition de l'opération Tulipes à cœur se tient jusqu'à demain samedi 2 mars. Portrait de quelques fidèles, qui participent à la vente des fleurs depuis des années.

Depuis trente ans, la vente de tulipes, organisée chaque printemps par l'IRHT (Institut de recherche en hématologie et transplantation) permet de financer entre 20 % et 30 % de son budget de fonctionnement.

Cette année, 45 000 bouquets sont encore proposés par plus de 1200 bénévoles dans la région mulhousienne, le Sundgau, Belfort et Montbéliard pour l'opération Tulipes à cœur.

À Morschwiller-le-Bas, ils seront une trentaine de bénévoles à proposer, jusqu'au samedi 2 mars, les fleurs avec ce slogan « Ensemble, tuttons contre les leucémies et l'infarctus du myocarde », à 6 € le bouquet qui donne envie de revivre un nouveau printemps.

Six cents bouquets commandés, 1100 vendus

« Nous avons eu un coup dur, avec la perte de notre fille, victime de la leucémie à l'âge de 5 ans », notent Cécile et Roland Kister qui, depuis 1985, sont en relation avec le Dr Philippe Hénon, le fondateur de l'institut. En 1991, le couple a rejoint l'opération Tulipes à cœur en installant un point de vente, à côté de la boulangerie de Morschwiller-le-Bas. « De 1993 à 1995, nous avions aussi un stand devant le magasin Daquet, là où se trouve le Lidl, puis, en 2002, à Botanic », précise Cécile Kister qui a conservé tous ses bilans depuis lors. « En 2011, nous avions commandé 600 bouquets et vendu finalement 1100 ! »

Geneviève Baldeck, apporte aussi son aide depuis des années :



Geneviève Baldeck, Cécile et Roland Kister, Marie-Christine et Paul Bohler (de gauche à droite) sont des bénévoles fidèles depuis des années à Morschwiller-le-Bas. Photo L'Alsace/A.L.

« J'avais trois enfants à élever et un seul salaire. Alors, à défaut de participer financièrement, je voulais donner de ma personne. » Marie-Christine et Paul Bohler sont également fortement impliqués depuis vingt-six ans. Lui, ancien conseiller municipal, et elle, actuellement adjointe au maire chargée de la culture et du patrimoine, assurent la coordination pour le village depuis une dizaine d'années.

« Pour ma part, j'ai associé à l'opération les établissements Leroy Merlin et Knecht », souligne l'adjointe au maire. Elle ajoute : « Notre équipe de bénévoles se compose, bon an mal an, de 30 à 36 personnes, qui occupent à tour de rôle des séquences de deux ou trois heures

sur les différents lieux de vente. Grâce à eux et à nos partenaires accueillants, nous pouvons régulièrement collecter pour l'IRHT une somme proche ou supérieure à 6000 €. »

Une seule crainte

Ce jeudi matin, devant la boulangerie du village, face au bureau de poste et à côté des autres commerces de proximité, les tulipes proposées par l'équipe de fidèles bénévoles se vendaient comme des petits pains. La vente se poursuivait jusqu'à samedi, Roland Kister émet néanmoins une crainte : « La tulipe, c'est la pluie. Sur trois jours de vente, nous avons toujours eu au moins un jour de pluie, sinon neige ou

vergla ! Ce vendredi, il pleuvra ! »

Marie-Christine Bohler n'a qu'un seul souhait : « Au vu des enjeux majeurs que constituent les recherches de l'IRHT et de ses résultats avérés, nous espérons que la générosité de nos concitoyens continuera d'être à la hauteur des espoirs que tous ceux qui sont confrontés aux affections cardiaques ou hématologiques mettent dans les avancées de cet institut. »

Adrien LERCH

SOUTENIR L'opération Tulipes à cœur se poursuit vendredi 1^{er} mars et samedi 2 mars dans les secteurs de Colmar, Guebwiller, Mulhouse et le sud Alsace, Belfort et Montbéliard.

Dites-le

BOULOT PUISSANCE 3.- Marcel, un lecteur de Lutterbach, explique aux jeunes pourquoi il ne faut pas baisser les bras. « J'aimerais encourager les chômeurs à faire ce que j'ai fait dans les années 90. Cumuler un emploi et être porteur de L'Alsace dans la localité de Lutterbach... Ensuite, j'ai passé la main à ma fille qui a quitté l'école, c'était son 1^{er} emploi. Puis, j'ai été licencié pour des raisons économiques d'une friterie place Franklin à Mulhouse. Ayant quatre bouches à nourrir, j'ai cumulé trois emplois en une journée de 3 h à 7 h rue des Trois-Rois à Mulhouse dans une sandwicherie ; de 8 h à 12 h à Orschwihr dans les champs chez un vigneron, et de 17 h à 21 h dans un restaurant à Mulhouse. À Orschwihr, j'ai appris le métier du vin, au restaurant la grilladerie. À 50 ans, à partir de 2008, j'ai travaillé pendant dix ans au Buffalo Grill de Kingersheim. » Conclusion de Marcel : « Il ne faut pas baisser les bras ! »

IMPÔTS PILE-POIL.- Irma de Morschwiller-le-Bas veut remercier les services des im-

pôts. C'est assez rare pour lui donner la parole : « *Faisant partie des retraités actifs mais pas à l'aise avec l'informatique, je me suis rendue au centre des impôts afin d'effectuer les démarches demandées par le fisc. D'abord un appel téléphonique pour prendre rendez-vous. Très gentiment, une standardiste m'a conseillée de venir à 13 h 15 pour l'ouverture des bureaux. J'ai donc été accueillie sans trop d'attente par un monsieur très aimable qui m'a expliqué avec beaucoup de patience et de courtoisie ce qu'il y avait lieu de faire. Je tenais par ces lignes à le remercier. »*

MODE D'EMPLOI.- Nous ne publions aucun courrier anonyme. Même si les identités ne paraissent pas dans la rubrique, tous les courriers (électroniques ou postaux) doivent comporter les coordonnées de leur auteur (prénom, nom, adresse complète et numéro de téléphone). Les courriers sont à envoyer à alsredactionmul@alsace.fr ou à L'Alsace, 2C, rue Schlumberger, BP 52482, 68947 Mulhouse cedex 9.

Faits divers

Deux voitures en feu à Kingersheim

Peu après 20 h, mercredi, le centre de traitement des alertes basé à Colmar a reçu un appel pour un feu de voiture, rue de Picardie, à Kingersheim. Aussitôt, les soldats du feu se sont rendus sur

les lieux. Un binôme et une lance à incendie ont permis de limiter la propagation vers les autres véhicules des résidents de l'immeuble. Avec le rayonnement de la chaleur, plusieurs véhicules ont été calcinés, dont un partiellement. La police nationale de Wittenheim était sur place.

En bref

CONFÉRENCE La conférence-rencontre avec le journaliste Hugo Clément, initialement prévue le 1^{er} mars est reporté au vendredi 8 mars à 20 h. Il viendra présenter son livre *Comment j'ai arrêté de manger les animaux à la libération 478*

dans l'univers sensuel des *Nourritures terrestres*, l'un des chefs-d'œuvre du Prix Nobel de littérature 1947. La soirée, présentée par Augustin Voegelé (UHA), se déroulera le lundi 4 mars à partir de 20 h dans la galerie de la Maison En-

ALSACE

PRESSE QUOTIDIENNE REGIONALE

Mulhouse et agglomération

L'Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation (IRHT)
recherche pour son

Opération Tulipes à Cœur 2019
des bénévoles pour assurer la vente des tulipes
sur l'agglomération de Mulhouse et sa région

les 28 février, 1er et 02 mars 2019

Pour tout renseignement, merci de bien vouloir contacter le secrétariat :
Téléphone : 03 89 64 74 18 - Mail : secr-irht@ghrmsa.fr

Le Directeur et son équipe vous remercient par avance de toute l'aide que vous pourrez leur apporter.



Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation
Mulhouse – France
www.irht.fr

L'Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation (IRHT)
recherche pour son

Opération Tulipes à Cœur 2019
des bénévoles pour assurer la vente des tulipes
à Colmar, Neuf-Brisach

les 28 février, 1er et 02 mars 2019

Pour tout renseignement, merci de bien vouloir contacter le secrétariat :
Téléphone : 03 89 64 74 18 - Mail : secr-irht@ghrmsa.fr

Le Directeur et son équipe vous remercient par avance de toute l'aide que vous pourrez leur apporter.



Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation
Mulhouse – France
www.irht.fr

Colmar, Neuf-Brisach

Colmar, Guebwiller, Issenheim

L'Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation (IRHT)
recherche pour son

Opération Tulipes à Cœur 2019
des bénévoles pour assurer la vente des tulipes
à Colmar, Guebwiller et Issenheim,

les 28 février, 1er et 02 mars 2019

Pour tout renseignement, merci de bien vouloir contacter le secrétariat :
Téléphone : 03 89 64 74 18 - Mail : secr-irht@ghrmsa.fr

Le Directeur et son équipe vous remercient par avance de toute l'aide que vous pourrez leur apporter.



Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation
Mulhouse – France
www.irht.fr

L'Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation (IRHT)
recherche pour son

Opération Tulipes à Cœur 2019
des bénévoles pour assurer la vente des tulipes
sur le territoire de Belfort et Montbéliard

les 28 février, 1er et 02 mars 2019

Pour tout renseignement, merci de bien vouloir contacter le secrétariat :
Téléphone : 03 89 64 74 18 - Mail : secr-irht@ghrmsa.fr

Le Directeur et son équipe vous remercient par avance de toute l'aide que vous pourrez leur apporter.



Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation
Mulhouse – France
www.irht.fr

Belfort, Montbéliard

18 appels enregistrés, 18 nouveaux bénévoles !

Merci à tous les bénévoles ayant répondu à notre appel suite aux annonces parues dans l'Alsace

30^{ème}
édition

Tulipes à cœur

Ensemble, luttons contre les leucémies
et l'infarctus du myocarde

Les 28 février, 1^{er} et 2 mars 2019

REVUE DE PRESSE

➤ L'opération « tulipes à cœur » en photos ...

➤ L'opération « tulipes à cœur » 2019 en photos ...



Kingersheim UMPS68



Cora Andelnans



➤ L'opération « tulipes à cœur » 2019 en photos ...



Super U Wittelsheim



Boucherie Kolfrath Orschwihr



Botanic Morschwiller-le-Bas



Cora Housen



Intermarché Volgelsheim

➤ L'opération « tulipes à cœur » 2019 en photos ...



Carrefour Illzach



Luemschwiller Village



Leclerc Issenheim



Cora Wittenheim

➤ L'opération « tulipes à cœur » 2019 en photos ...



Pôle Femme Mère Enfant Maternité



Leclerc Montbéliard



Intermarché Rouffach



➤ L'opération « tulipes à cœur » 2019 en photos ...



Leclerc Cernay



Leclerc Colmar Orangerie



Super U Fessenheim

➤ L'opération « tulipes à cœur » 2019 en photos ...



Hyper U Colmar



Leader Price Kingersheim



Cora Dornach

➤ L'opération « tulipes à cœur » 2019 en photos ...



Super U Wittenheim



Leclerc Express Masevaux



Le marché de Mulhouse



Super U Masevaux

Devenir membre de l'IRHT <https://www.irht.fr>

The screenshot shows the IRHT website interface. At the top, there is a navigation bar with links for ACCUEIL, FAQ, CONTACT, and ESPACE PRESSE. The main header features the IRHT logo and the text 'Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation'. Below this, there are three main menu items: PARTICIPER, COMPRENDRE, and SUIVRE, along with a 'JE FAIS UN DON' button. A blue callout box highlights the 'AIDER' menu item, which contains the following sub-items: 'Devenir bénévole' and 'Devenir membre de l'IRHT'. Other visible elements include a banner for '30ème édition Tulipes à cœur' and a video player titled 'Comprendre l'activité de l'IRHT en 3 mn!'. The footer contains the text 'ACTUALITÉS' and 'VOIR TOUTES LES ACTUALITÉS', along with a date and time stamp: '15:12 21/03/2019'.

ACCUEIL FAQ CONTACT ESPACE PRESSE EN Q

IRHT Institut de Recherche en Hématologie et Transplantation

PARTICIPER **COMPRENDRE** **SUIVRE** **JE FAIS UN DON**

AIDER

- Devenir bénévole
- Devenir membre de l'IRHT

DONNER

- Comment donner ?
- À quoi servent les dons ?
- Legs et donations
- Investir son ISF
- Fiscalité des dons

ILS PARTICIPENT

- Bénévoles
- Partenaires

VOUS ÊTES UNE ENTREPRISE

Les 28 février, 1^{er} et 2 mars 2019

30^{ème} édition **Tulipes à cœur**

OPÉRATION TULIPES À COEUR - JEUDI 28 FÉVRIER, VENDREDI 01 ET SAMEDI 02 MARS 2019

contre les leucémies du myocarde

Comprendre l'activité de l'IRHT en 3 mn!

ACTUALITÉS VOIR TOUTES LES ACTUALITÉS

ensemble, luttons contre les leucémies et l'infarctus du myocarde **Trentième Opération Tulipes à Cœur - 28 Février, 01 et 02 Mars**

15:12 21/03/2019

Un grand
merci, du fond
du cœur



et ...



... à l'année
prochaine pour
la 31ème !

30^{ème}
édition

Tulipes à cœur

Ensemble, luttons contre les leucémies
et l'infarctus du myocarde

6€
le bouquet

IRHT